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Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Münstedt 
vom 13.01.2017 um 19.00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus 

Tagesordnung: 

1.) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2.) Totenehrung 
3.) Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 08.01.2016 
4.) Berichte: 

a) Vorstand 
b) Abteilungsleiter 

5.) Bericht der Kassenprüfer 
6.) Entlastung des Vorstandes 
7.) Ehrungen 
8.) Neuwahlen 
9.) Bestätigung der Abteilungsleiter 

10.) Anträge 
11.) Verschiedenes 
 
Zu 1)  Der Vorsitzende Axel Heinisch eröffnet die Versammlung um 19.11 Uhr und begrüßt die 

44 erschienenen Mitglieder. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 
Zu 2)  DieVersammlung gedenkt den verstorbenen Mitgliedern Kurt Meyer und Hans-Günther 

Brunotte. 
 
Zu 3)  Felix Hantelmann verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 08.01.2016. 

Einwände werden nicht erhoben. 
 
Zu 4a) Axel Heinischberichtet, dass es im abgelaufenen Jahr 2016 mehrere Gespräche zur 

Neuregelung der Sportförderung gegeben hat. Hierbei wurden verschiedene Modelle 
diskutiert, wobei sich immer eine finanzielle Verschiebung von Alt-Lahstedt nach Alt-Ilsede 
ergibt. Das finale Modell muss vom Jugend-, Kultur- und Sportausschuss empfohlen 
werden, bevor es dann im Rat beschlossen werden kann.Für 2017 erhält der TSV daher 
noch die höhere Förderung nach den Alt-Lahstedter Richtlinien. 

 Auch das Mähen der Sportflächen wird neu geregelt, da der Maschinenring diese Aufgabe 
nicht mehr übernimmt. Diskutiert wird dabei eine Lösung, bei der das Mähen in die 
Verantwortung der Vereine übergehen soll, was weitere Belastungen zur Folge haben 
könnte. 

 Zu den Baumaßnahmen am Sportplatz berichtet Axel Heinisch, dass im Jahr 2016 die 
Duschen der Gästekabine saniert wurden. Im Jahr 2017 soll nun das Dach des Gebäudes 
in Eigenregie saniert werden, da es immer wieder undichte Stellen gibt.  

 Abgeschlossen werden konnte die Zaunsanierung der Schießanlage, die nun die 
sicherheitstechnischen Anforderungen für einen Schießbetrieb erfüllt. 
Die Dachsanierung der Sporthalle wurde durch die Gemeinde bestätigt und ist im Haushalt 
2017 mit 531.000 EUR enthalten. Der genaue Beginn und Umbauzeitraum sind aber noch 
offen. 
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Bezüglich den Veranstaltungen berichtet der Vorsitzende, dass amSportabzeichentagmit 
anschließendem Grillen rund 20 Personen teilgenommen haben. 
Mit dem Schweinepreisschießen und dem Ausschießen des Vereinskönigs, sowie den 
traditionellen Aktivitäten Weihnachtsfeier für Kinder und Familienwandertag,richtet der TSV 
nach wie vor pro Quartal eine Veranstaltung aus. Das Schweinepreisschießen 2016 konnte 
Matthias Böker gewinnen und Vereinskönig wurde Wolfgang Veckenstedt. An der 
Weihnachtsfeier nahmen insgesamt ca. 30 Kinder und ca. 35 Erwachsene teil. 
Zum 12. Mal verteilt wurde die TSV-Zeitung. 
Axel Heinisch macht auf den Ausbau des schnellen Internet in Münstedt aufmerksam, bei 
dem der TSV für jeden htp-Neukunden eine Prämie von 50 EUR erhält, sofern der 
Vereinscode angegeben wird. In Absprache mit dem Ortsrat sollen die Gelder nach 
Abschluss der Aktion auf alle Vereine im Dorf verteilt werden. 
Neu im Sportangebot ist das Mädchen Tanzen mit Mandy Baumgärtner aus 
Schmedenstedt als Verantwortliche. Die Gruppe im Alter von 4-9 Jahren trifft sich montags 
in der Sporthalle.  
Die Zumba-Gruppe geht im Jahr 2017 mit dem neuen Trainerteam Sonja und Sven Popke 
aus Gadenstedt in die fünfte Staffel. Die Kursgebühr beträgt 25 EUR für Mitglieder und 35 
EUR für Nicht-Mitglieder. Aktuell nehmen ca. 15 Damen am Kurs teil, von denen etwa die 
Hälfte Nicht-Münstedter sind. 
Der TSV wird weiterhin in Zusammenarbeit mit dem Schwimmmeister Heinz Günter 
Dittmann Schwimmkurse im Hallenbad Groß Ilsede anbieten, die dienstags, mittwochs und 
donnerstags stattfinden.  
Optisch geändert und umgezogen ist die Homepage des TSV, diese ist nun unter www.tsv-
muenstedt.de zu erreichen. 
Abschließend geht der Vorsitzende auf das 125-jährige Vereinsjubiläum ein und merkt an, 
dass die Jubiläumsfeier am 11.November im Dorfgemeinschaftshaus stattfinden wird.  

 
 
 

Zu 4b) Den Bericht der Tennisabteilung gibt Martin Schwartz. Im vergangenen Jahr 2016 
wurden die Plätze wieder in Eigenregie hergestellt. Zudem wurde pünktlich zur 
Saisoneröffnung am 23. Aprilein neuer Thekenbereich geschaffen.  
Sportlich nahmendrei Mannschaften am Punktspielbetrieb teil.Die Damen 40 belegte in der 
Regionsliga den 5. Platz und konnten somit knapp die Klasse halten. Die Herren 40 
belegten den letzten Platz in der Regionsliga, wodurch man in der neuen Spielzeit eine 
Klasse tiefer antreten muss. Auch die Herren 60 müssen leider nochmals absteigen, da in 
der Bezirksliga der vorletzte Platz belegt wurde. 
Eine Vereinsmeisterschaft wurde im Jahr 2016 ausgetragen mit den folgenden Gewinnern. 
Damen Einzel: Ingrid Pohl, Herren Einzel:Maik Opitz, Mixed: Edeltraud Hessler, Maik Opitz, 
Herren Doppel: Thomas Reichelt, Martin Dünow. Das Damen Doppel konnte mangels 
Teilnehmer nicht stattfinden.  
Aus Anlasse des 40jährigen Jubiläums der Tennisabteilung VT Union Groß Ilsede hat der 
TSV an einem Turnier nach alten Lahstedtpokal-Regeln teilgenommen, welches als 4. mit 
dem letzten Platz beendet wurde. 
Zu dem Kindertraining merkt Martin Schwartz an, dass dieses weiterhin von Nils Arndt 
angeboten wurde. 
Erneut ausgetragen wurde das Pfingstturnier mit anschließendem Eierbacken. 
In den Wintermonaten wird für Vereinsmitglieder immer dienstags Skatsielen und 
donnerstags Daten angeboten. 
Abschließend Merk Martin Schwartz an, dass es für den Tennisplatz weiterhin keinen 
Platzwart gibt.  
 
Dirk Nolte berichtet aus der Tischtennisabteilung.Am Ende der Spielzeit 2015/2016 
erreichten die 1.Damen den 3. Platz in der Landesliga, die damit zu den stärksten 
Mannschaften in der Landesliga gehören, in der aus Peine sonst nur Duttenstedt vertreten 
ist. Die 2. Damen konnten nach ihrem vorherigen Abstieg den direkten Wiederaufsteig aus 
der Kreisliga in die Bezirksliga feiern. 
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Die 3. Damenmannschaft belegte in der Kreisklasse den 4. Platz und die Herren in der 4. 
Kreisklasse den 8. Platz. Damit hat sich bei den Herren leider der Negativtrend fortgesetzt 
und nach der Saison konnte keine neue Mannschaft gemeldet werden, da 3 ehemalige 
Jugendspieler aufgehört haben.   
Zum Stand Januar 2017 belegen die 1.Damen den 2. Platz in der Landesliga, die 2.Damen 
den 5. Platz in der Kreisliga und die 3. Damen den 10. Platz in der Kreisklasse.  
In der Frühjahrsserie nahmen 4 Jugendmannschaften am Punktspielbetrieb teil mit Plätzen 
im Mittelfeld. In der Herbstserie wurden folgende Platzierungen erreicht: 1. Jugend 8. Platz 
in der 2. Kreisklasse, 2. Jugend 2. Platz in der 4. Kreisklasse, 3. Jugend 3. Platz in der 5. 
Kreisklasse und 4. Jugend 1. Platz (und damit die Meisterschaft) in der 6. Kreisklasse.  
Dirk Nolte berichtet weiterhin, dass im April 2016 ein Jedermannturnier ausgerichtet wurde, 
an dem 13 Mannschaften mit viel Spaß teilgenommen haben. Zudem wurde mit der 
Abteilung erneut geboßelt und gegrillt. 
 
Den Bericht über die 1. Fußball-Herren gibt der Spielertrainer Markus Eschemann. Zum 
Sommer 2016 wurde der 3. Tabellenplatz in der 1.Kreisklasse Peine erreicht. Das 
Trainergespann rund um Mathias Buchmann konnte zur neuen Saison 2016/2017 folgende 
Neuzugänge zum TSV holen: Ayhan und Serhan Eroglu, Mentor Smajlaj und Daniel 
Bigalke. Verlassen hat die 1.Herren der Spieler Sascha Voges, der wieder zu seinem 
Heimatverein nach Ölsburg gegangen ist.  
In der Saisonvorbereitung konnte der Gemeindepokal in Münstedtmir dem 4. Platz 
abgeschlossen werden, wobei das Spiel um Platz 3 leider kampflos hergeschenkt wurde. 
Auch das wenig später stattfindende Spiel im Härkepokal konnte nicht bestritten werden. 
Umso erfolgreicher gelang dann aber der Start in die neue Spielzeit und zum Winter 2016 
belegt die 1. Herren den 1. Platz in der 1.Kreisklasse mit entsprechenden 
Aufstiegschancen. Hierdurch gelang auch die Qualifikation für den Hallen PAZ Cup, 
welcher mit dem letzten Platz in der Vorrundengruppe beendet wurde. Für die Rückrunde 
ab März 2017 konnten mit NawidDostani und Marvin Katschinski zwei weitere Spieler 
gewonnen werden. 
Frank Hagedornberichtet, dass wie geplant eine 2. Herren Mannschaft gegründet werden 
konnte. Der Start war mit durchwachsenden Leistungen in 2 Vorbereitungsturnieren und 
einigen klaren Niederlagen in der 3. Kreisklasse eher mäßig. Negativer Höhepunkt war ein 
0:20 gegen Groß Bülten. Dennoch konnte die 2. Herren Moral beweisen und sogar ein 
Spiel gegen Adenstedt mit 3:0 gewinnen, was eine Volksfeststimmung auf dem Sportplatz 
verursachte.  
Über die Ü40 berichtet Frank Hagedorn kurz und knapp, dass seit Jahren in einer Hin und 
Rückstaffel gegen die selben Gegner gespielt wird und das Abschneiden insgesamt gut ist. 
Zur alten Herren merkt er an, dass zu wenig Spieler zur Verfügung stehen und er eine 
Abmeldung empfiehlt.  
Über die D-Juniorinnen berichtet Frank Hagedorn, dass es trotz eines 6-Punkte Vorsprungs 
zum Winter am Ende knapp nicht zur Meisterschaft gereicht hat. Das entscheidende 
Heimspiel gegen Hillerse wurde mit 0:5 verlorenm wodurch die D-Juniorinnen am Ende 
Vizestaffelsieger wurden. Dafür wurde im abschließenden Kreispokal der Titel verteidigt, 
welcher in Rosenthal in Turnierform ausgetragen wurde. 
Zur Serie 2016/2017 konnte dank weiterer Verstärkung von 2 Spielerinnen aus Groß 
Lafferde eine C-Juniorinnen gemeldet werden. Trotz starker, etablierter Gegner konnte die 
Hinrunde mit dem 3. Platz beendet werden und im Kreispokal steht die Mannschaft im 
Halbfinale.  
 
Über die Rückenschuleberichtet Ingeborg Lege, dass das Angebot weiterhin sehr gut 
angenommen wird. Beim Tanzen hingegen, was mittwochs von 18-20 Uhr stattfindet, kann 
noch Verstärkung gebraucht werden.  
Dieter Böker berichtet über die Senioren, dass man immer noch montags um 18 Uhr aktiv 
ist. Details werden in der TSV Zeitung veröffentlicht.  
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Axel Heinisch berichtet über die Zumba Gruppe, die mit ca. 15 Aktiven immer montags um 
20:15 Uhr in der Halle ist.  Die Badminton Aktivitäten wurden beim niedersächsischen 
Verband angemeldet und es nehmen einige Jugendliche an Turnieren teil. Aufgrund der 
vollen Hallenbesetzung können für das Badminton nicht genügend Trainingszeiten 
angeboten werden. Die Ballschule wird weiterhin vonAxel Hantelmann angeboten, beider 
Teilnehmer ab 4 Jahren den Umgang mit diversen Ballübungen erlernen. 
 

Zu 5 und 6) Den Bericht der Kassenprüfung gibtUllrich Heinisch. Da bei der Überprüfung der 
Kasse des Hauptvereinssowie die Kassen der Abteilungen mit Günther Gödeckeam 
11.01.2017 sich keine Beanstandungen ergaben, stellt Ullrich Heinisch den Antrag auf 
Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

 

Zu 7)  Für ihre sportlichen Erfolge im abgelaufenen Jahr 2016 werdenNele Hagedorn und Leonie 
Bökerfür den Gewinn des Fußball Kreispokals der D-Juniorinnen geehrt.  

 Im Tischtennis werden Andrea Geffers, Sonja Schrape, Nicole Schrape und Bianca 
Hagedorn fürdieKreisliga Meisterschaft der 2.Damen geehrt.  

Die Spieler Vincent Borchert, Julian Spatz, Victor Borchert und Jasper Gomes der 4. 
Jungen    werden für die Meisterschaft der Herbstrunde in der 6. Kreisklasse geehrt. 

 Jakob Munder und Konstantin Tarillion werden im Badminton als U13 Kreismeister im 
Jungen Doppel geehrt.  

 Jakob Munder erhält eine weitere Ehrung als Bezirksmeister im U13 Mixed. 

Für 40jährige Vereinszugehörigkeit erhält Detlev Eschemann die goldene Ehrennadel. 
 

 Für 50jährige Vereinszugehörigkeit erhält Ulrike Katherdie goldene Ehrennadel mit der 
Zahl 50. 

 
Zu 8)  Klaus Heinisch leitet die Wahl des 1. Vorsitizenden. Axel Heinisch wird einstimmig 

wiedergewählt. Des Weiteren werden einstimmig gewählt: 
1. Beisitzer: Dieter Böker 
2. Beisitzer: Martina Schlue 
Mitgliedswart: Matthias Böker 
Schrift- und Pressewart: Felix Hantelmann 
Kassenwart: Bernd Uzar 
Jugendwartin: Steffanie Pohl 
1. Kassenprüfer: Ulrich Heinisch 
2. Kassenprüfer: Günther Gödecke 

 
Zu 9)  Als Abteilungsleiter werden einstimmig bestätigt: 

Tennis: Thomas Reichelt 
Tischtennis: Dirk Nolte 
Fußball: Carsten Wunsch 
 

Zu 10)  Es liegt ein Antrag auf Anhebung der Mitgliedsbeiträge vor, zu dem jedes Mitglied die 
Möglichkeit einer Wortmeldung bekommt. Nach Austausch aller Argumente wird der 
Antrag auf Erhöhung der Mitgliedsbeiträge mit 40 Nein-Stimmen, 3 Ja-Stimmen und einer 
Enthaltung mehrheitlich abgelehnt. 

 
Zu 11) Am Sportplatz sind weitere Maßnahmen zur Instandsetzung des B-Platzes notwendig, da 

es immer wieder Probleme mit Maulwürfen gibt. Günther Gödecke kündigt an, dass keine 
Kosten für den TSV entstehen sollen.   

 
 In der Halle gibt es immer wieder Probleme mit dem Zustand der Geräte, so stehen aktuell 

z.B. nur 3 heile Hokeyschläger zur Verfügung. Axel Heinisch macht auf die Verantwortung 
der Übungsleiter aufmerksam und weist darauf hin, dass für Nachbestellungen der 
Sportgerätekatalog zur Verfügung steht. 
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Zudem wird darauf hingewiesen, dass die Halle nicht mit dunklen Schuhen betreten werden 
dürfen. Das gilt nicht nur für die aktiven Spieler, sondern auch für Zuschauer. 

  
 Wilfried Grobe weist auf die unzureichende Qualität bei der Säuberung des Hallenbodens 

hin. 
 
 Nils Arndt erläutert, dass er in der Halle Verbesserungspotential für das Lagersystem der 

Geräte sieht. Der Vorsitzende Axel Heinisch macht darauf aufmerksam, dass alles 
beschriftet ist und ausreichende Möglichkeiten vorhanden sind, wenn die Geräte ordentlich 
eingeräumt werden. 

 
 Thomas Reichelt lobt den Sportabzeichentag und macht darauf aufmerksam, dass der 

ebenfalls die Disziplinen abnehmen kann. Das ist vor allem dann sinnvoll, wenn nach dem 
Sportabzeichentag nur noch eine Disziplin für das Bestehen zu absolvieren ist. 
Interessenten können ihn direkt ansprechen. 

 
 
 

Der Vorsitzende schließt die Versammlung um 21.27 Uhr. 

 

 Für die Richtigkeit Der Vorstand 

 

 

 F. Hantelmann A. Heinisch 


